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La iniciativa del bloque radical persigue el objetivo de contribuir al cuidado de la calidad ambiental 
y el desarrollo de la actividad económica.

PRESENTARON UN PROYECTO PARA REGULAR 
ACTIVIDADES EN EL LITORAL MARÍTIMO

Luego del anuncio de apertura de las fronteras para el turismo, el Ministerio de Interior 
habilitó el Aeropuerto Internacional de Ezeiza y las medidas a 
implementar con los que llegan.

“POR JUGAR UN PARTIDO ESTAMOS 
PONIENDO EN RIESGO LA SALUD PÚBLICA”
El secretario de Gobierno de la provincia, Diego Carol se refirió a las reuniones de los 
jóvenes en pandemia. “Somos todos vecinos y no somos delincuentes, 
pero no tomamos las medidas de prevención”, dijo.

NUEVO CONVENIO 
CON YPF PARA 
EL CENTENARIO

Se llevarán a cabo entre Provincia, Nación y Municipio. La circulación es sólo 
para esenciales a partir de las 21 hs y está totalmente prohibida 
desde las 00 hs. La justicia intervendrá en las infracciones.

El intendente Martín Perez 
y autoridades de YPF buscan 
construir un plan urbano integral 
y de desarrollo sostenible para los 
próximos 15 años.

REQUISITOS QUE DEBERÁN CUMPLIR LOS 
EXTRANJEROS DE PAÍSES LIMÍTROFES

LEGISLATURA 

RÍO GRANDE 

PÁG.  5

PANDEMIA

Ambas disciplinas fueron 
autorizadas para entrenamiento 
en tres complejos deportivos: 
Arena Sports, el Polideportivo 
Cantera y Segundo Set. Cómo son 
los nuevos protocolos.

VOLVIERON EL 
PADDLE Y EL TENIS 
CON RESTRICCIONES

ENDURECEN LOS CONTROLES PARA 
DESALENTAR LA CIRCULACIÓN

TURISMO

PÁG.  7
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MUNICIPALES-RIO GRANDE

SE REALIZARÁ LA CHARLA ‘JÓVENES Y SALUD 
MENTAL: LOS JÓVENES PREGUNTAN’

Se transmitirá este miércoles 28 
de octubre, a partir de las 18 horas, a 
través del Facebook de la Secretaría 
de Salud del Municipio (@SaludRGA).  

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Secretaría de Salud, 
Dirección de Salud Mental y Adic-
ciones, invita a las y los vecinos a 
participar de la charla ‘Jóvenes y 
Salud Mental: Los jóvenes pregun-
tan’, a cargo de las licenciadas Paula 
Gigliotti, Antonella Rossi y Camila 
Villalba. 

La iniciativa ha sido pensada con 
el fin de que los y las jóvenes de la 
ciudad cuenten con un espacio de 
encuentro y de escucha, donde sea 
posible saldar sus inquietudes y co-
nocer herramientas que les permi-
tan sobrellevar de la mejor manera 

aquellas situaciones que les generan 
malestar y que son propias de la agu-
dización de la situación sanitaria que 
atraviesa la ciudad. 

Durante el encuentro los y las jó-

Es en el marco del Mes de la Salud Mental. La propuesta está a cargo de las licenciadas Paula Gigliotti, Antonella Rossi y Camila Villalba. 

venes abordarán diversas temáticas 
de su interés y en función de su vida 
cotidiana, en el contexto de la pande-
mia.

La charla se realizará por la pla-
taforma Zoom y se transmitirá este 
miércoles 28 de octubre, a partir de 
las 18 horas, a través del Facebook de 
la Secretaría de Salud (@SaludRGA).

El Municipio continúa llevan-
do adelante diversas propuestas en 
materia de Salud Mental, a fin de 
acompañar a las y los vecinos y poder 
construir de manera conjunta herra-
mientas que permitan transitar de la 
mejor manera posible este contexto 
tan complejo, excepcional y prolon-
gado.

MUNICIPALES-RIO GRANDE

El Municipio de Río Grande reali-
zó la apertura de sobres de licitación 
privada para esta obra que incluye 
mantenimiento y reparación de al-
gunas arterias de la ciudad ya pavi-
mentadas, que presentan deterioro 
importante. Se remediarán aproxi-
madamente 3100 m2 de pavimentos 
deteriorados. 

A través de la Secretaría de Plani-
ficación, Inversión y Servicios Públi-
cos, el Municipio llevó a cabo la aper-
tura de sobres de licitación privada, 
correspondiente a la obra “Sanea-
miento de Pavimentos Deteriorados 
2020”, la cual incluye la refacción de 
calles que, como consecuencia del 
tránsito vehicular y del intenso in-
vierno que atravesamos, presentan 
un deterioro importante. 

APERTURA DE SOBRES 
PARA EL SANEAMIENTO DE 
PAVIMENTOS DETERIORADOS 

A través de dicha obra, que se 
realizará de manera tercerizada, se 
remediarán aproximadamente 3100 
m2 de pavimentos deteriorados, per-
tenecientes a las zonas de Casco Vie-
jo; barrio Intevu; Danés; Chacra II y 
barrio Mutual.  

Finalmente, desde el área infor-
maron que al acto de licitación se pre-
sentaron 4 empresas, y que el presu-
puesto oficial fue de $ 16.324.011,00, 
con un plazo de 120 días corridos.  

Cabe resaltar que las obras están 
enmarcadas en el “Plan de Remedia-
ción, Saneamiento y Bacheo”, a tra-
vés del cual se llevan adelante traba-
jos en diversos sectores de la ciudad, 
con el fin de brindar soluciones que 
mejoren la transitabilidad y conecti-
vidad de los vecinos y vecinas.

CONVOCAN A EMPRESAS 
Y COMERCIOS PARA 
SUMARSE A PROGRAMA DE 
ENTRENAMIENTO LABORAL 

El Municipio, a través de la Direc-
ción de Empleo, invita a las empresas y 
comercios locales a sumarse al Progra-
ma ‘Acciones de Entrenamiento para 
el Trabajo’, con el fin de que puedan 
entrenar jóvenes de entre 18 y 24 años 
en un puesto laboral específico duran-
te un periodo determinado y que los 
mismos adquieran herramientas para 
insertarse y desenvolverse dentro del 
mundo laboral.

Para mayor información, las em-
presas y comercios interesados debe-

MUNICIPALES-RIO GRANDE

rán contactarse a los mails: oeriogran-
de@trabajo.gob.ar; oficinaempleomrg@
gmail.com; o bien, a través del WhatsA-
pp (02964) 15465849. 

Cabe destacar que este Programa 
es parte del Plan Nacional “Jóvenes con 
Más y Mejor Trabajo”, y que se brinda 
un incentivo económico a las empresas 
consistente en el pago de la mitad de sa-
lario mínimo, vital y móvil del joven en 
entrenamiento, a través del aporte del 
Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguri-
dad Social de la Nación.
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MUNICIPALES-USHUAIA

LA SECRETARÍA DE LA MUJER Y ATENCIÓN AL VECINO DEFINEN 
EL ABORDAJE DE POSIBLES CASOS DE VIOLENCIA DE GÉNERO

Se definieron puntos en común 
en referencia a la asistencia y recep-
ción de solicitudes y reclamos ante 
posibles situaciones de violencia por 
motivos de género.

El encuentro estuvo a cargo de la 
coordinadora Legal, Administrativa 
y Técnica de la Secretaría de la Mu-
jer, Abg. Carolina Osta, quien resal-
tó que “para nosotras representa un 
orgullo poder continuar el trabajo 

de articulación, de manera tal que 
todas las áreas municipales cuen-
ten con la información de las herra-
mientas disponibles de asistencia y 
acompañamiento con las que cuen-
ta la gestión municipal”.

La funcionaria agregó que “la 
gestión del intendente Walter Vuo-
to ha sido una de las primeras en el 
país en contar con perspectiva de 
género, y eso nos motiva a continuar 

En el marco de las iniciativas de gestión y articulación con todas las áreas municipales, la Secretaría de la Mujer de la Municipalidad de Ushuaia mantuvo 
un encuentro con el área de Coordinación de Atención al Vecino.

trabajando con mucha dedicación y 
respeto por la temática en pos de po-
der detectar aquellas situaciones que 
requieran ser asistidas”

Por su parte, la coordinadora de 
Atención al Vecino, Mariel Flores, 
destacó “la buena predisposición de 
las compañeras de la Secretaría para 
transmitirnos todo el trabajo que 
vienen desarrollando, y de poder ar-
ticular el trabajo en común”. 

Evaluó que “es importante la ca-
pacitación del personal de ATV en 
estas temáticas para que podamos 
tener empatía, consideración y no 
revictimizar a la vecina, además de la 
información precisa para brindarle”. 

Además, Flores agradeció al 
subsecretario de Relaciones con la 
Comunidad, Guillermo Navarro, 
“por instarnos siempre a trabajar 
articuladamente y en colaboración 
con todas las áreas de la Municipa-
lidad”.

Del encuentro participaron, ade-
más de todo el equipo de Atención 
al Vecino, la jefa de Programa de 
Comunicación, Información y Di-
fusión de la Secretaría de la Mujer, 
Guadalupe Ocampo, y la Lic. Abi-
gail Sartorelli, integrante del equipo 
interdisciplinario del Programa de 
Protección Integral de la Mujer y Ar-
ticulación de Acciones Directas.

MUNICIPALES-RIO GRANDE

PRESENTARON LA PRIMERA 
DIVISIÓN DE CANES DE 
RESCATE EN LA CIUDAD

Es con el fin de reforzar la protec-
ción civil que garantiza el Estado Mu-
nicipal. Su funcionamiento será coor-
dinado entre la Dirección de Servicios 
Veterinarios y la Dirección de Defensa 
Civil, dependientes de la Secretaría de 
Gestión Ciudadana. Fue presentada 
su primera integrante, cuyo nombre 
será elegido entre toda la comunidad 
riograndense.  

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Secretaría de Gestión Ciuda-
dana, anuncia la conformación de la 
primera división de Canes de Rescate 
de la ciudad y de la provincia. Su pri-
mer integrante es una cachorra, raza 
pastor holandés, cuyo nombre será ele-
gido por la comunidad riograndense.

Al respecto, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, indicó 
que “es un día histórico para nuestro 
Municipio, ya que por primera vez en 
su historia se pone en funcionamiento 
la División de Canes de rescate, en la 
cual trabajarán de manera coordinada 
las Direcciones de Servicios Veterina-
rios y de Defensa Civil”. 

En este sentido, remarcó que “esta-

mos trabajando para proteger a nues-
tros vecinos y vecinas y en este senti-
do, los canes de rescate forman parte 
de la protección civil que garantiza y 
brinda el Municipio de Río Grande”, y 
aseguró que “se sumarán más canes a 
la División”. 

Por su parte, el director de Servicios 
Veterinarios, Leandro García, se refirió 
a la primera integrante de la sección 
Canes de Búsqueda y Rescate K-9, la 
cual se caracteriza por “ser de una raza 
muy activa y con amplias cualidades 
de entrenamiento, búsqueda y rescate 
de personas”.

Por último, el director de Defensa 
Civil, Sebastián Águila, manifestó que 
“vamos a trabajar en el entrenamiento 
y adaptación de los canes por el plazo 
de un año, y luego comenzarán a estar 
al servicio no sólo de Río Grande sino 
también del resto de la provincia en 
diversas intervenciones”. 

“Es la primera vez que Defensa Ci-
vil del Municipio de Río Grande cuen-
ta con esta herramienta para conti-
nuar resguardando la seguridad y la 
integridad de los vecinos”, remarcó.

ARTICULAN ACCIONES DE 
CONTENCIÓN Y ASISTENCIA 
CON EL PODER JUDICIAL

La Secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos Sa-
brina Marcucci y el Secretario Legal y 
Técnico abogado César Molina Hol-
guin participaron hoy en una reunión 
de trabajo de articulación de redes in-
terinstitucionales con la Dirección In-
terdisciplinaria de Atención Temprana 
(DIAT) del Poder Judicial a cargo de la 
Dra. Silvia Vecchi, Prosecretaria de Po-
lítica Institucional en Acceso a Justicia 
del Superior Tribunal.

Participaron también el Secretario 
de la DIAT Dr. Luis Visitin y su equipo 
técnico, y la Coordinadora del Centro 
de Acción Legal Comunitaria de la Mu-
nicipalidad, Dra. Natalia Messineo

Durante la reunión se realizó un 

MUNICIPALES-USHUAIA

análisis de la conflictividad social de 
nuestra ciudad en la situación de emer-
gencia sanitaria, se pusieron en común 
los distintos dispositivos de contención 
y asistencia desplegados por cada uno 
de los organismos y se evaluaron líneas 
de acción en conjunto a los fines de ga-
rantizar el acceso a derechos de los veci-
nos y las vecinas. 

En ese sentido,  frente al reconoci-
miento del contexto actual de vulnera-
bilidad social y pandemia, se acordó la 
organización de una mesa de trabajo 
donde los actores de las distintas áreas 
y dependencias trabajaran conjunta-
mente para el fortalecimiento de cada 
una de sus acciones y el abordaje inte-
gral de la conflictividad que se presente.
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EDITORA CULTURAL TDF

CONVOCATORIA 2020 PARA 
NUEVOS PROYECTOS DE EDICIÓN

La Editora Cultural Tierra del 
Fuego anuncia que hasta el día 20 
de noviembre continúa abierta la 
Convocatoria 2020 para nuevos pro-
yectos de edición, de la cual pueden 
participar escritores con obras litera-
rias y no literarias, artistas visuales y 
artesanos. 

La totalidad de la documentación 
requerida y de las obras se recibirá 
por vías virtuales y en formatos digi-
tales, dadas las condiciones que im-
pone la pandemia COVID-19.

En esta ocasión en particular, 
se agrega un llamado denominado 
“Materiales educativos”, para selec-
cionar un máximo de diez obras en 
formatos digitales, destinadas a ser 

utilizadas como recurso en el ámbito 
educativo y cuya edición se financia-
rá en un cien por ciento. 

La convocatoria a nuevos pro-
yectos renueva, cada año, la misión 
de este órgano editorial público, que 
funciona en Tierra del Fuego desde 
2008 y ha publicado hasta el presente 
casi cien obras. Es requisito indispen-
sable, según lo establece la ley 768 y 
su modificatoria 1221, que los auto-
res sean residentes en nuestra pro-
vincia o, en el caso de los autores no 
residentes, que las obras sean referi-
das a la provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur. 

El correo para consultas es edito-
raculturaltdf@hotmail.com

RIO GRANDE

LA COOPERATIVA ELÉCTRICA PARTICIPÓ DE UNA 
VIDEOCONFERENCIA CON EL SECRETARIO DE ENERGÍA
La Cooperativa Eléctrica de Río Grande participó de una videoconferencia con el Secretario de Energía de la Nación, Dario Martínez y con el subsecretario Federico 
Basualdo, para analizar las distintas problemáticas que atraviesan las cooperativas en el país y especialmente la situación de la Cooperativa de Río Grande.  

Participaron el Presidente de la 
Cooperativa, Santiago Barrientos, el 
Ing. Walter García y las cooperativas 
de todo el país integrantes del Con-
sejo de Administración de la Fede-
ración Argentina de Cooperativas de 
Electricidad (FACE). 

Los funcionarios nacionales re-
saltaron “el compromiso de la Coo-
perativa Eléctrica en el marco de la 
pandemia, que son quienes están 
cerca de los vecinos y prestan servi-
cios como el servicio funerario soli-
dario y de cremación”.  

“Fue un día importante para el 

cooperativismo eléctrico. Lo trata-
do en la reunión virtual del Consejo 
de Administración de FACE resultó 
gravitante para el futuro del sistema 
eléctrico sostenido por las entidades 
de la economía solidaria. La visita 
vía zoom del secretario de Energía 
de la Nación, Darío Martínez y del 
subsecretario de Energía, Federico 
Basualdo, fue un hecho político im-
portante para el sector” destacaron 
desde FACE.  

En este contexto de pandemia y 
de crisis sanitaria y socioeconómica 
Martínez planteó un escenario de 

colaboración mutua con las coope-
rativas distribuidoras eléctricas para 
poder lograr una de las metas de su 
gestión que es: “sanear el sistema 
eléctrico”.

Específicamente, Dario Martinez 
señaló que “tenemos que sanear el 
sistema eléctrico. Tenemos el artícu-
lo 87 del Presupuesto que necesita-
mos que se apruebe y que será regla-
mentado por el Poder Ejecutivo. La 
pandemia agudiza los indicadores 
que ya venían mal a causa de malas 
políticas adoptadas en el anterior go-
bierno. No tuvieron en cuenta la ca-
pacidad de pago de los vecinos y así 
fueron las consecuencias”. 

Por su parte, el Subsecretario de 
Energía Eléctrica, Federico Basual-
do, manifestó que “es trascendental 
el trabajo con cada una de las coo-
perativas eléctricas del país porque 
sabemos el rol que cumplen en sus 
comunidades. Son generadoras de 
desarrollo y empleo en cada región, 
y hay que cuidarlas”.

Asimismo, desde FACE destaca-
ron que “las cooperativas eléctri-
cas no tienen cómo enfrentar esas 
acreencias por la caída vertical de la 

recaudación”.
La reunión se llevó adelante a 

instancias de la Federación Argen-
tina de Cooperativas, en la cual, la 
Cooperativa Eléctrica ocupa la vice-
presidencia segunda a cargo de Ma-
rio Omar Ybars. 

Desde la Cooperativa de Río 
Grande, su Presidente, Santiago Ba-
rrientos destacó “el enorme trabajo 
que viene haciendo la Secretaría de 
Energía de la Nación con una enor-
me responsabilidad y seriedad en 
esta pandemia y acompañando a las 
Cooperativas desde un primer mo-
mento. Martínez y Basualdo cono-
cen la situación particular de cada 
una de las Cooperativas y en el caso 
de nuestra ciudad existe el compro-
miso mutuo de profundizar el tra-
bajo cooperativo y solidario que se 
viene llevando adelante”.

También ponderó el “trabajo de 
articulación que la Federación de 
Cooperativas Eléctricas lleva ade-
lante cuidando los intereses de to-
dos nuestros asociados, y en el cual 
nuestra ciudad ocupa la vicepresi-
dencia segunda a cargo de Mario 
Ybars”.

EDICTO 
El Juzgado de Primera Instancia Civil y Comercial N° 1— Distrito Judicial Norte de Tierra 
del Fuego a cargo del Dr. Horacio Boccardo, Juez, Secretaria a cargo de la Dra. Paula 
Barría Lodeiro, sito en Capitán de Fragata Pedro E. Giacchino 6675 B° YPF, de la ciudad de 
Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, en los autos 
Caratulados: HSBC BANK ARGENTINA S.A. C/ SOLIMAN DAWOD SOLIMAN EMAD EL 
DEEN S/EJECUTIVO - expte. N° 36511. CITA al demandado EMAD EL DEEN SOLIMAN 
DAWOD SOLIMAN, DNI 95.034.539 para que- dentro del plazo de CINCO (05) días, 
días, comparezca a estar a derecho, constituya domicilio procesal y oponga excepciones, 
bajo apercibimiento de llevar adelante la presente ejecución designando defensor oficial 
(CPCC:467.3 y 160.1).  
Rio Grande, 14 de octubre de 2020
Nota: El presente deberá ser publicado por un (1) día en el Boletín Oficial y por un (1) día 
en el diario de mayor circulación local. 

Paula Barría Lodeiro - Secretaria

SE REÚNEN LOS ESPACIOS DE 
LEGISLACIÓN GENERAL Y DE 
ASUNTOS INTERNACIONALES

Según se desprende del memoran-
do interno de la Dirección de Comisio-
nes Nº 051/20, la Comisión Nº 1 de Le-
gislación General se reunirá este martes 
27 de octubre desde las 12:30 horas. 

El encuentro fue convocado por su 
presidente, legislador Federico Greve 
(FORJA) y “se realizará de manera mixta 
de acuerdo a la normativa vigente”.

Se espera abordar el asunto del 
bloque FORJA acerca del proyecto de 
Ley sobre la regulación de honorarios 
profesionales para abogados de la Pro-
vincia. Por otra parte, el legislador Em-
manuel Trentino (FORJA) y presidente 
de la Comisión de Parlamento Patagó-
nico, Mercosur, Integración Regional y 
Asuntos Internacionales (N° 8), convo-
có al espacio de debate para este mar-

LEGISLATURA

tes 27 desde las 16 horas.
Asimismo, el área legislativa infor-

mó por memorando interno N° 052/20, 
que fueron invitados a participar al se-
cretario de Malvinas, Antártida, Islas del 
Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, 
lic. Andrés Dachary; el presidente de la 
Federación Popular de Transporte (FE-
POTRA), Daniel Guzmán y la ingeniera 
Alejandra Portatadino.

Allí las autoridades “brindarán de-
talle sobre las evaluaciones y proyeccio-
nes destinadas a concretar la integra-
ción nacional y soberana del territorio 
argentino a través del cruce por aguas 
argentinas”. Ambos encuentros se rea-
lizarán en el recinto de sesiones de Ya-
ganes, bajo el protocolo sanitario esta-
blecido.
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LEGISLATURA 

COSTAS PROTEGIDAS: “ES EL DESAFÍO DE 
CUIDAR NUESTRO FUTURO”, DIJO SCIURANO 

“Después de muchos meses de 
trabajo presentamos este proyecto 
cuyo espíritu es proteger los recursos 
naturales del litoral fueguino esta-
bleciendo parámetros para el desa-
rrollo sustentable y equilibrado, con 
el objeto de contribuir al cuidado de 
la calidad ambiental conjuntamente 
con el desarrollo de la actividad eco-
nómica”, afirmó Sciurano.

El legislador destacó la importan-
cia de “ordenar para generar un desa-
rrollo equilibrado entre la protección 
ambiental y el desarrollo de la activi-
dad económica de la costa” y dijo que 
“entendemos que la mirada y el apor-
te de todos los involucrados es fun-
damental y en este sentido realiza-
mos un taller participativo en el que 
tuvimos la presencia de asociaciones 
ambientalistas que militan hace mu-
chos años en nuestra provincia, cien-
tíficos, docentes de la UNTDF, repre-
sentantes de clubes y de la actividad 
privada, cámaras empresariales y 
entes oficiales para definir conceptos 
que nos ayudaron a redactar este im-
portante proyecto de ley”.

“Esa instancia fue fundamen-
tal para el proyecto, porque se trata 
de consensuar para un crecimiento 
acorde a todos los sectores, que sea 
para cuidar el ambiente y sumar en 

El bloque radical en la Legislatura, integrado por Liliana Martínez Allende y Federico Sciurano, presentó un proyecto de ley que busca regular las 
actividades permitidas o prohibidas en todo el litoral marítimo de la provincia.

todos los aspectos en el ordenamien-
to de los sectores costeros”, ratificó el 
legislador.

Liliana Martínez Allende detalló 
que “la armonía que se procura lograr 

tiene un alto nivel de protección am-
biental y el desarrollo de la actividad 
económica de la costa, asegurando 
el uso sustentable de los recursos 
además de proteger el patrimonio 
paisajístico, natural arqueológico y 
paleontológico”.

“Es muy importante que se sepa 
que para trabajar en esta ley pro-
fundizamos y estudiamos las leyes y 
las normas tanto a nivel provincial, 
como nacional e internacional en 
cuanto a los tratados vigentes”, ma-
nifestó Sciurano.

Desde el radicalismo destacaron 
que “lo que se busca no es analizar 
actividades puntuales sino dar un 
marco normativo general para que 
en función del impacto ambiental 
que generan las actividades, se defi-
na si se pueden o no realizar tenien-
do en cuenta el lugar geográfico que 
se estudia. Según esta condición por 
ejemplo, las salmoneras estarían en 
principio definitivamente prohibi-
das, un tema en el que coincidimos 
con el proyecto presentado por el 
Movimiento Popular Fueguino”.
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CONGRESO NACIONAL

PRESENTARON EL PROYECTO DE LEY DE PROTECCIÓN INTEGRAL 
DEL DERECHO AL PARTO Y AL NACIMIENTO RESPETADO
Un proyecto de Ley de Protección Integral del Derecho al Parto y al Nacimiento Respetado se presentó en el Senado de la Nación, por iniciativa de la 
Defensoría del Pueblo de la Nación, a instancias de las innumerables denuncias por la violencia gineco-obstétrica que sufren las mujeres, personas 
gestantes, progenitores, familiares, acompañantes, personas por nacer y recién nacidos. 

El proyecto surgió del trabajo 
conjunto entre el Área Legal y Técni-
ca del Defensor del Pueblo, diferen-
tes ONGs y Asociaciones vinculadas 
al tema. 

El mismo es de aplicación tanto 
al ámbito público como privado de 
la atención de la salud en todo el te-
rritorio de la Nación e invita “a las 
provincias y a la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires a sancionar para 
el ámbito de sus exclusivas compe-
tencias administrativas, las normas 
correspondientes que de ninguna 
manera podrán limitar o restringir 
los derechos consagrados por la pre-
sente ley”. 

El proyecto adhiere a la nueva 
Directriz (2018), elaborada por la 
Organización Mundial de la Salud, 
titulada “Recomendaciones de la 
OMS - Para los cuidados durante el 
parto, para una experiencia de par-
to positiva. Transformar la atención 
a mujeres y neonatos para mejorar 
su salud y bienestar”, que se integra 
con 56 recomendaciones. 

También adhiere al Informe de 
la Relatora Especial sobre la vio-
lencia contra la mujer, sus causas y 

consecuencias, “Enfoque basado en 
los derechos humanos del maltrato 
y la violencia contra la mujer en los 
servicios de salud reproductiva, con 
especial hincapié en la atención del 
parto y la violencia obstétrica”.

En el año 2017, la Defensoría del 
Pueblo de la Nación recomendó al 
Estado nacional “Actualizar los pro-
tocolos obstétricos y neonatológicos 
en función de las recomendaciones 
de la OMS y la medicina basada en 

evidencia, los cuales deberán ser 
revisados y actualizados periódica-
mente. Para tal fin deberá crearse 
un comité interdisciplinario idóneo 
compuesto por profesionales de la 
salud, ciencias sociales y disciplinas 
afines, que incluya también inte-
grantes de la sociedad civil”.

La violencia obstétrica constitu-
ye una violación a diversos derechos 
humanos de las mujeres y forma 
parte de una problemática nacio-
nal, invisibilizado y poco tratado 
por las autoridades.

En términos de la legislación, las 
instituciones médicas deben imple-
mentar -en su esfera de acción- el 
modelo de parto humanizado e in-
tegrar a su personal en el proceso, 
así como visibilizar la problemática 
de la violencia obstétrica y sensibili-
zar al personal de salud respecto al 
tema.

Respecto a la posibilidad de de-
nunciar estos hechos, el proyecto 
hace especial hincapié en el dere-
cho de las personas que hubieren 
resultado víctimas de violencia gi-
neco-obstétrica, a gozar de meca-

nismos simples para formular sus 
quejas, incluido su núcleo familiar, 
siendo responsabilidad de los esta-
blecimientos sanitarios.

El proyecto de ley incorpora ex-
presamente, la figura del Defensor 
del Pueblo para que en el marco 
de sus competencias legales reciba 
denuncias por violencia obstétrica, 
ejecute acciones que se deriven de 
la violación de los derechos indivi-
duales o colectivos, entre otras, de 
las personas gestantes, de los recién 
nacidos, y de su núcleo familiar, ins-
peccione centros de salud públicos 
y privados; recomiende ante los ór-
ganos competentes la aplicación de 
sanciones a que hubiere lugar por 
el incumpliendo de las disposicio-
nes contenidas en la presente ley; 
así como que realice actividades de 
promoción y difusión sobre la im-
portancia y los beneficios del parto 
y nacimiento humanizado.

Es importante recordar que el 
Defensor del Pueblo, además de las 
facultades que le reconoce el artí-
culo 86 de la Constitución Nacional, 
actúa como Institución Nacional de 
Derechos Humanos (INDH) en vir-
tud del mandato que se le reconoce, 
conforme los “Principios de París” 
aprobados por la Asamblea General 
de las Naciones Unidas.

En ese contexto, el 23 de mayo 
de 2018 el Defensor del Pueblo creó 
el Programa sobre Parto Respeta-
do para la Prevención, Asistencia y 
Erradicación de la Violencia Obsté-
trica, cuya finalidad es identificar, 
intercambiar, promover y evaluar las 
políticas públicas respecto al efecti-
vo cumplimiento de la Ley Nº 25.929 
y las leyes provinciales de adhesión, 
y en su caso formular recomenda-
ciones o exhortaciones al Estado Na-
cional y a los Estados Provinciales.
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MINISTERIO DEL INTERIOR 

REQUISITOS DE INGRESO POR TURISMO QUE DEBERÁN 
CUMPLIR LOS EXTRANJEROS DE PAÍSES LIMÍTROFES

Este DNU no modifica las con-
diciones de ingreso de argentinos y 
residentes en el país que lo podrán 
seguir haciendo por vía aérea, ma-
rítima o a través de los cinco pues-
tos terrestres actualmente habilita-
dos.

Según la resolución oficial, las 
personas extranjeras que ingresen al 
territorio nacional deberán presen-
tar al momento de hacer el trámite 
migratorio: una Declaración Jurada 

Electrónica, que tendrá que ser com-
pletada indefectiblemente dentro de 
las 48 horas previas al embarque, un 
test PCR con resultado negativo y un 
seguro médico COVID.

En el caso de los argentinos y ar-
gentinas que ingresen al país en las 
mismas condiciones que los extran-
jeros de países limítrofes, es decir por 
Ezeiza o la terminal de Buquebús, 
podrán optar por la realización de un 
test PCR o la cuarentena obligatoria, 

En el marco de lo dispuesto por el DNU que habilita el ingreso por turismo de nativos y extranjeros radicados en los países limítrofes desde las 00 horas 
del viernes 30 de octubre, la Dirección Nacional de Migraciones (DNM), dependiente del Ministerio del Interior, informa que dispuso habilitar dos vías 
para este fin: el Aeropuerto Internacional de Ezeiza y la terminal marítima de Buquebús, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

mientras que en los pasos fronterizos 
seguirá siendo obligatoria la cuaren-
tena de 14 días.

En el caso de extranjeros, deberán 
cumplir sin excepción los tres requisi-
tos, y en caso contrario les será impe-
dido el ingreso a la Argentina.

Todos aquellos extranjeros que 
ingresen al país estarán alcanzados 
por lo establecido en la Decisión Ad-
ministrativa (DA) de Jefatura de Gabi-
nete que regula la actividad turística.

En tanto, las compañías aéreas y 

la empresa de transporte fluvial que 
operan en el tránsito de extranjeros 
deberán exigir el cumplimiento de 
las medidas establecidas previo al 
embarque de las personas. De no ha-
cerlo correctamente será plausible la 
aplicación de multas.

Las medidas de seguridad sani-
taria obligatorias vigentes en todos 
los ingresos al país, consistentes en 
distanciamiento social, toma de tem-
peratura, utilización de barbijos, en 
otras, siguen en plena vigencia.

SE REALIZA LA 
INSCRIPCIÓN DE PERSONAS 
ELECTRODEPENDIENTES

El Registro Provincial de Pacientes 
Electrodependientes es administrado 
por la Secretaría de Atención a Personas 
con Discapacidad y Adulto Mayor del 
Ministerio de Salud.

Las inscripciones se realizan comu-
nicándose a los teléfonos 2901-616013 o 
2964-698579.

Son considerados «electrodepen-
dientes» aquellas personas que requie-
ren de un suministro eléctrico constan-
te y en niveles de tensión adecuados 
para poder alimentar el equipamiento 
médico prescripto por un médico ma-
triculado y que resulte necesario para 
evitar riesgos en su vida o su salud.

A través de la normativa se estable-
ció un tarifario especial gratuito -subsi-
diado por el Gobierno de la provincia- a 
los usuarios electrodependientes por 
cuestiones de salud, con el fin de que se 
les garantice un servicio estable y conti-

MINISTERIO DE SALUD

nuo de distribución de energía eléctrica.
La ley garantiza el marco legal para 

que el servicio eléctrico sea sin inte-
rrupciones y en caso de que suceda una 
suspensión, se deberá contar con un 
generador eléctrico u otro sistema de 
abastecimiento eléctrico de respaldo 
proporcionado por la distribuidora de 
energía que evite la caída del servicio 
domiciliario.

La Secretaria de Energía es el ente 
contralor ante las distribuidoras de 
energía eléctrica para el cumplimiento 
fehaciente de las prestaciones que se 
requieran por ley, se cumplimenten los 
plazos de instalación requeridos, ade-
más de controlar y verificar los equipos 
instalados y las instalaciones realiza-
das por las empresas distribuidoras de 
energía eléctrica y el adecuado funcio-
namiento de acuerdo a lo establecido 
en la norma.

Alquiler en Bs. As.
Se alquila departamento, excelente Zona, B° Palermo Hollywood.

Se trata de un Monoambiente en 2 do. Piso, con balcón 
sobre la calle Cabrera al 6000.

Totalmente amoblado con aire y pileta.
Consultas (02964) 1551-0196
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PANDEMIA

“POR JUGAR UN PARTIDO ESTAMOS 
PONIENDO EN RIESGO LA SALUD PÚBLICA”

“Tratamos de controlar a los jó-
venes, somos todos vecinos y no 
somos delincuentes, pero no toma-
mos las medidas de prevención. Por 
jugar un partido estamos poniendo 
el riesgo la salud pública, eso es di-
fícil de comprender”, dijo Carol por 
Fm Aire Libre.

Y advirtió que “vamos a intensi-
ficar los controles. Se van a enojar, 
pero no queda otra”.

El secretario aseguró que “hay 
que controlar y hacer efectivo el de-
creto” de aislamiento obligatorio, “a 
fin de que los vecinos comprendan. 
Vamos a poner más controles tra-
tando de concientizar, para que los 
vecinos entiendan que es vital para 
mantener nuestro sistema de sa-
lud”, para los que se contará con la 
colaboración de Prefectura, policía 
federal y policía provincial.

De la misma manera recordó que 
“sigue vigente las patentes y DNI a 
los efectos de circular. La patente 
par los días pares y patente impar 
días impares, igual que el DNI.

Algunas de las actividades que se 
permiten son el padle y tenis de 8 a 
21 hs, con un máximo 10 personas. 
Danzas y artes escénicas, de lunes 
a sábado de 7 a 21 hs. “No se pue-
den hacer partidos, es importante 
porque no podemos hacer contacto 
cuando realizamos deporte”, dijo 
Carol.

“Los locales gastronómicos de 8 
a 19 , los locales de comida elabora-
da de 10 a 23 hs, pero sólo delivery y 
respetando patente y DNI. Panade-
rías, abiertas de 7 a 21 hs. Desde las 
00 hs queda totalmente prohibida la 
circulación para los que no son per-
sonal esencial”, explicó.

Y aseguró que, a aquellos que no 
respeten estas medidas “se les se-
cuestra el vehículo, vamos a derivar 
todo al Poder Judicial, que hace efec-
tivo el cumplimiento del decreto”.

“El mayor propagador del virus 
son las reuniones sociales, por-
que bajamos la guardia sin tomar 
conciencia. Tenemos que cuidar 
a nuestros adultos mayores, a los 

El secretario de Gobierno de la provincia, Diego Carol se refirió a las nuevas actividades que se abrieron desde hoy en medio del aislamiento obligatorio, y 
que excluyen los deportes de contacto.

compañeros de trabajo”, pidió el 
funcionario.

En cuanto al inminente comien-
zo de la temporada de pesca, Carol 
advirtió que “va a haber restriccio-
nes y se autoriza sólo al grupo fami-
liar.”

“Es una etapa complicada de la 
pandemia. El sistema de salud está 
funcionando, pero no se está pu-
diendo contener. Hay cada vez más 
gente internada”, afirmó y se refirió 
a la crisis de los terapistas: “No po-
demos inventarlos. En todo el mun-
do son escasos”.

Sobre las denuncias por fiestas 
clandestinas: “Que todos entenda-
mos que el control que realiza la 
provincia y la nación, se resuelve 
entre todos, todos debemos colabo-
rar, tenemos que decirles a nuestros 
hijos que se queden en casa porque 
nos están poniendo en riesgo a to-
dos. La policía acude al lugar, pero 
es complicado cómo proceder, por-
que no estamos habituados a que 
sea un delito. A la gente que no le in-

teresa, que se le llamo la atención, a 
esa gente se detiene por flagrancia. 
El fiscal decidirá, si inician una cau-
sa o no”, dijo.

“Las iglesias no pueden funcio-
nar. Son razonamientos médicos 
del COE, el razonamiento es que las 
iglesias y otros lugares son de con-
tacto. Los lugares están habilitados 
con restricciones, y las actividades 
religiosas son sociales, si o si tene-
mos contacto. Tenemos ejemplos 
por todo el mundo”.

También habló sobre la cancela-
ción consecutiva de los vuelos a Río 
Grande, y la situación de las perso-
nas que debía arribar en esos vuelos, 
para lo que se tuvieron que hacer 
el hisopado, con un valor de casi 
$6000, durante 4 oportunidades. 
“Las suspensiones de los vuelos es 
Aerolíneas la que dispone. Las exi-
gencias nuestras son las del PCR, la 
gente que no pueda pagar el hisopa-
do puede contar con nuestra ayuda. 
La persona que no pueda pagar, será 
asistida”, afirmó el secretario.
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70 PERSONAS FUERON 
AISLADAS POR SER 
CONTACTO ESTRECHO DE 
UNA VECINA CON COVID

Este fin de semana en Tolhuin, una 
persona que se encontraba aislada 
por ser un caso sospechoso de Covid, 
resultó finalmente en positivo, perma-
neciendo en aislamiento junto a un 
conviviente.

El caso generó que se tome la me-
dida de aislar a 51 personas, contactos 
estrechos de la mujer que resultó posi-
tiva. El domingo se aislaron alrededor 
de 20 personas más.

“Esto nos permite poder tener una 

TOLHUIN

contención mucho más eficaz del virus 
en la ciudad. No hay circulación viral”, 
dijo Sergio Álvarez, director Asistencial 
en el Centro Asistencial de Tolhuin, por 
FM Masters.

Según Álvarez, desde el centro de 
salud se está preparando una investi-
gación en la cuadra donde vive la ve-
cina con positivo de Covid. Además se 
evalúa el retorno de una “Unidad Cen-
tinela” en el polideportivo, para hacer 
testeos masivos.

MUNICIPALES-USHUAIA

CASI LA TOTALIDAD DE LA 
CHATARRA SON VEHÍCULOS 
QUE ESTÁN IDENTIFICADOS

El secretario de Medio Ambiente 
del municipio de Ushuaia, Damián 
de Marco afirmó que disminuyó la 
cantidad de residuos en la vía pública 
y lo atribuyó “a la “presencia del Esta-
do municipal y a la rápida respuesta 
que les brindamos a los vecinos, que 
generó una credibilidad de que el Es-
tado está más presente que antes”. 

Según De Marco, “hemos sacado 
mucha chatarra destruida en los ba-
rrios por el peligro que ocasiona en 
los chicos. El 95% son vehículos, que 
en su mayoría están identificados”, 
dijo.

Además se refirió a la entrega de 
plantines que el municipio lleva adelan-
te en esta época del año y aseguró que 
“la producción floral viene muy bien; 
habíamos adquirido una máquina para 
poder preparar los plantines acá, hoy 
esa producción la tenemos localmente, 
queremos la ciudad con más color”.

“Tenemos previsto generar el em-
bellecimiento de los espacios recu-
perados, espacios públicos, plaza y 
playones”, señaló, y adelantó que la 
semana próxima se llevará adelante 
una campaña de limpieza en el barrio 
de las 640 viviendas.
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EDUCACION

SE ENCUENTRA ABIERTA LA INSCRIPCIÓN A LA 
ESCUELA EXPERIMENTAL ‘LOS CAUQUENES’

Por Fabiana Morúa. A través de 
un comunicado, la Escuela Provin-
cial “Los Cauquenes” que depende 
del Ministerio de Educación de Tie-
rra del Fuego, informó que se en-
cuentra abierta la inscripción para 
niños de 3 años cumplidos hasta el 
30/06/21 para el ciclo lectivo 2021.

La inscripción se podrá realizar 
únicamente entre los días 26 al 30 
de octubre a través de la página:

http://escuelasexperimentales-
tierradelfuego.com

Por otro lado, la Escuela Pro-
vincial “Los Cauquenes” sigue los 
lineamientos del Instituto de En-
señanza Superior “Roberto Themis 
Speroni” de la ciudad de La Plata 
que, hasta la fecha, ha promovido el 
nacimiento de más de 35 escuelas 
en todo el país.

Cabe destacar que “la palabra, 
‘lineamientos’ no es casual, ya que 
cada una de estas escuelitas tienen 
un origen común, pero se han ido 
desarrollando individualmente te-
niendo en cuenta las características 
del lugar en que nacieron, el grupo 
de familias y maestros que la com-
ponen y por lo tanto todas tenemos 
un ‘aire de familia’, pero cada una su 
individualidad”; expresó la directo-
ra.

En orden aleatorio: “La Escue-
la no tiene salones separados para 
cada grupo, ni bancos ni sillas. No 
tiene notas, boletines, abandera-
dos, ni mejores alumnos, ni peores 
alumnos. No tiene manuales. No 
tiene maestros especiales ni porte-
ros. No tiene un timbre que suene 
para avisar el cambio de tarea. No 
tiene baños diferenciados por se-
xos. No tiene un método escrito que 
se pueda repetir”; detalló la directo-
ra.

Mientras que “la Escuela tiene 
un gran salón en el que se trabaja 
en ruedas en el piso sobre alfom-

Será hasta el 30 de este mes. Cómo se caracteriza este tipo de escuela, donde se puede destacar que “es una Escuela en la que la familia es parte 
imprescindible. Trabajamos en conjunto para que los chicos tengan el mejor desarrollo y una infancia feliz”.

bras. Tiene grupos de chicos que, en 
principio, se reúnen por edad de 3 
años hasta 6º grado. Tiene risas, al-
gún que otro enojo y momentos de 
silencio. Tiene un gran parque y un 
invernadero. Tiene una gran coci-
na y una nutrida biblioteca. Tiene 
maestros que rotan por los grupos 
dando diferentes clases acordadas 
en horarios semanales. Tiene poe-
sía, música y pintura todos los días. 
Tiene material de calidad, en su ma-
yoría hecho por los maestros y chi-
cos. Tiene lápices, óleos, témperas, 
cuadernos generales y cuadernos 
de poesía. Tiene encuentros de pa-
dres, chicos y maestros”; profundi-
zó.

De esta forma, con “todas estas 
actividades y algunas que quizá me 
olvido, junto con otras que puedan 
ocurrir ocasionalmente, conforman 
la vida de la Escuela”; añadió.

Además, “todas las mañanas, a 
las 7:30 de la mañana, los maestros 
nos encontramos para comenzar el 
día. Como los chicos entran a las 8, 
vamos preparando el material que 
vamos a usar, organizando la cla-
se de pintura con témpera o el té, 
charlando sobre alguna cuestión 
que sea necesaria para el desarrollo 
de la tarea de ese día”; sostuvo.

“Todos los maestros tenemos ta-
reas diarias asignadas como prepa-
rar y servir el té, tocar la guitarra en 
la rueda del comienzo y el final, ser 
portero. El portero es el encargado 
de recibir y despedir a los chicos. A 
las 8 se abre la puerta y los chicos 
van entrando de a uno. Es el mo-
mento en que además de los bue-
nos días, los maestros nos entera-
mos de lo que puede ser importante 

para ese chico, si está un poco res-
friado, si tuvo algún inconveniente 
con la tarea, si está muy emociona-
do por algún acontecimiento fami-
liar. Esa información es transmitida 
al maestro portero que luego lo hará 
al maestro que trabaje con él”; des-
cribió.

La directora de la institución 
educativa indicó que “tenemos una 
primera parte de trabajo en el que 
desarrollamos algunas de las dife-
rentes materias según el cronogra-
ma que armamos a principio de año. 
Luego salimos a jugar un rato afue-
ra, salvo que llueva mucho, cuando 
entramos compartimos todos jun-
tos un té con unas galletitas y pan-
citos que fabricamos en la Escuela. 
Volvemos a los grupos y tenemos la 
segunda parte de trabajo, muy pro-
bablemente con otro maestro con el 
que se comparte otra materia”.

“A pesar de esta aparente estruc-
tura, todos los días son distintos y 
pasan infinidad de cosas que mu-
chas veces modifican y permiten 
nuevas experiencias. Una nevada 
es la excusa perfecta para poder ju-
gar con la nieve y armar muñecos. 
Así como un día más cálido, de pri-
mavera no puede evitar que toda la 
escuela lo vaya a pasar a la playa”; 
explicó.

Por lo que aclaró que “el modo 
de acercarse a las diferentes temá-
ticas y materias es por frecuenta-
ción y a través de la experiencia. Los 
maestros no sentimos que enseña-
mos nada, sino que proponemos y 
permitimos el encuentro de los chi-
cos con las diferentes áreas, temas y 
materias. La experiencia y el interés, 
no la técnica, es el modo de abarcar 

los contenidos. El maestro está ahí 
para acompañar, quizá sugerir, pero 
nunca establecer un solo camino”; 
remarcó.

“Los chicos entran en grupos 
por edad, pero a lo largo de su desa-
rrollo pueden necesitar estar en un 
grupo inferior o superior. Junto con 
los padres y evaluando todas las al-
ternativas tomamos las decisiones 
que sentimos sea mejor para cada 
uno”; sostuvo la directora.

Cabe destacar que “es una Es-
cuela en la que la familia es parte 
imprescindible. Trabajamos en con-
junto para que los chicos tengan el 
mejor desarrollo y una infancia fe-
liz”.

“Siempre decimos que esta Es-
cuela es una escuela para maestros, 
padres y chicos en la que nunca de-
jamos de aprender, no solo “cosas”, 
sino todo lo que tiene que ver con 
las buenas y sanas relaciones: Las 
relaciones con los otros, con el me-
dio, la escuela, el barrio, la ciudad. 
Con el mundo. La relación con el 
contenido del curriculum es una 
perfecta excusa para llevar ade-
lante el interés que todo chico trae 
consigo y el desafío es descubrir en 
cada tema lo que hace que aparezca 
como algo vivo”; reflexionó.

“No es la Escuela perfecta, pero 
es una Escuela posible. Es la fragua, 
un lugar vivo y vital, donde cada día 
se tiene la posibilidad y el privile-
gio de compartir con otros, chicos y 
grandes, quienes están en el mismo 
camino. Es un lugar donde muchos 
queremos estar”; determinó.

Finalmente, aseguró que “las 
puertas están abiertas para todos 
los que quieran compartirla”.

“LOS ChICOS ENTRAN 
EN GRUPOS POR EDAD, 

PERO A LO LARGO DE SU 
DESARROLLO PUEDEN 
NECESITAR ESTAR EN 

UN GRUPO INFERIOR O 
SUPERIOR. JUNTO CON 

LOS PADRES y EvALUANDO 
TODAS LAS ALTERNATIvAS 

TOMAMOS LAS
DECISIONES qUE SENTIMOS 

SEA MEJOR PARA CADA 
UNO”; SOSTUvO LA 

DIRECTORA.
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TDFILM PROYECTA

INAUGURAN EL PRIMER CICLO DE BECAS DE FORMACIÓN Y 
DESARROLLO DE PROYECTOS AUDIOVISUALES 

El director de Desarrollo Audio-
visual de la Secretaría de Cultura 
del Gobierno de la provincia, Rodri-
go Tenuta, habló acerca de TDFilm 
Proyecta, una propuesta destinada 
a realizadores locales para el desa-
rrollo de proyectos audiovisuales, 
tanto de ficción como documenta-
les.

En este sentido, comentó que se 
seleccionaron diez proyectos y que 
hay alrededor de 50 inscriptos a los 
distintos seminarios de formación. 
Dijo además que cada proyecto será 
asesorado por tutores de larga tra-
yectoria a nivel nacional e interna-
cional.

“Se seleccionaron diez proyec-
tos entre ficción y documental y 
hay alrededor de 50 inscriptos a los 
distintos seminarios de formación, 
tanto al de desarrollo de proyectos 
audiovisuales de ficción como al se-
minario de desarrollo de proyectos 
de documental y a los de mercados 
audiovisuales y festivales audiovi-
suales”, explicó el funcionario.

“El primer seminario de desa-
rrollo de proyectos de ficción, a car-
go del reconocido gestor cultural y 
director de Cine y TV, Eduardo Ras-

Será hasta el 30 de este mes. Cómo se caracteriza este tipo de escuela, donde se puede destacar que “es una Escuela en la que la familia es parte 
imprescindible. Trabajamos en conjunto para que los chicos tengan el mejor desarrollo y una infancia feliz”.

po, contó con la participación de los 
equipos de trabajo de los proyectos 
seleccionados y los postulantes al 
seminario”, señaló.

Asimismo, subrayó que “cada 
uno de estos proyectos va a poder 
participar de una asesoría persona-
lizada con cada uno de los tutores 
que son profesionales reconocidos 
de la industria audiovisual, tanto 
del cine como de la televisión”.

En esa línea, consideró que “es 
un espacio muy importante para 
fortalecer los proyectos locales y a 
los potenciales productores, direc-
tores y guionistas que tienen alguna 
idea y necesitan empezar a con-
vertirlo en una carpeta para lograr 
financiamiento” y que “el objetivo 
de TDFilm Proyecta es generar he-
rramientas para que puedan desa-
rrollar sus proyectos y encontrar el 
camino para poder realizarlos”.

“Encarar un proyecto audiovi-
sual es un trabajo que lleva años de 
desarrollo y de búsqueda de finan-
ciamiento y el medio audiovisual 
local está en constante crecimien-
to”, agregó, y siguió: “estos últimos 
años se vienen realizando cada vez 
más producciones locales, pero es 

importante fortalecer e incentivar 
a los realizadores locales a que se 
animen a seguir escribiendo y se 
animen a presentarse tanto ante el 
INCAA como a distintas convocato-
rias regionales e internacionales y 
que los proyectos sigan creciendo”.

Además, indicó que “en estas 
instancias tienen la posibilidad de 
ver el recorrido que hizo alguien 
que tiene más experiencia, que rea-
lizó largometrajes y contenidos para 
televisión, poder ver el recorrido de 

ese proyecto, analizarlo y aplicarlo a 
sus creaciones”.

“Por otro lado, las asesorías es-
pecíficas a cada uno de los proyec-
tos generan un trabajo de una mesa 
donde el tutor profesional inter-
cambia experiencias con los reali-
zadores fueguinos y se trabaja con-
cretamente sobre el proyecto. Eso 
genera un enriquecimiento tanto en 
las historias como en las carpetas de 
producción”, concluyó Tenuta.
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CÓMO FUNCIONAN LAS 
CANCHAS DE PADDLE Y DE 
TENIS CON LA REAPERTURA 
DE ACTIVIDADES

.
Estos establecimientos podrán per-

manecer abiertos de lunes a domingo 
de 8 a 21 horas, sin público y con un 
tope de 10 personas, siempre que las 
dimensiones del lugar lo permitan. A la 
vez, continúa prohibido la realización 
de partidos de deportes grupales de 
contacto.

“Estamos contentos por esta segun-
da vuelta. Ahora agregamos una cancha 
de tenis y estamos recibiendo pedidos. 
Fue una larga espera porque era mucha 
a preocupación económica del comple-
jo, y esto es un poco de aire para todos”, 
dijo César Andrade, responsable del 
complejo Arena Sports, de Río Grande.

“Hay complejos que tiene emplea-
dos y alquiler, además no funciona la 
confitería. Estos meses se usaron las 
herramientas del Gobierno para poder 

PANDEMIA PANDEMIA

HABRÁ MÁS CONTROLES 
EN LA VÍA PÚBLICA 
PARA DESALENTAR LA 
CIRCULACIÓN DE PERSONAS

El Secretario de Gobierno, Diego 
Carol confirmó que desde este lunes 
se incrementarán los controles con 
el objetivo de reducir la circulación 
de personas para disminuir la cade-
na de contagios de Covid-19.

El funcionario señaló que estos 
controles se llevarán a cabo de ma-
nera conjunta por la Provincia, la 
Nación y el Municipio de Río Gran-
de. “Es importante que los vecinos 
tomen conciencia de que a partir 
de las 21hs, no debería movilizarse 
nadie por la ciudad, salvo los tra-
bajadores esenciales. El Municipio 
colaborará a través del área de Ins-
pección General, la Provincia con 
la Secretaría de Comercio, mientras 
que el Gobierno nacional aportará 
las Fuerzas Federales” puntualizó 
Carol.

Ya está autorizada la vuelta a la actividad deportiva en canchas de paddle 
y tenis en la ciudad de Río Grande, con estrictos protocolos

subsistir”, agregó.
El complejo Arena tiene 3000 mts 

cuadrados. Los jugadores deberán in-
gresar a la cancha con barbijo y el turno 
se redujo 15 minutos. Antes de la pande-
mia era de una hora y media y hora de 
una hora y cuarto, para que no se crucen 
los jugadores.

Además no se pueden usar los ves-
tuarios, aunque sí está habilitado el 
baño. La confitería aún permanece ce-
rrada, pero desde el complejo adelan-
taron que se va a habilitar el delivery de 
comida y bebida.

“Es muy importante el comporta-
miento del jugador, por más que haya 
instrucciones para el personal del com-
plejo. Es responsabilidad de todos que 
esto funcione”, pidió Andrade por FM 
Masters.

“Es vital que los vecinos compren-
dan que es importante para todos, 
que a partir de las 21 horas se reduzca 
al mínimo la circulación de personas 
por la ciudad” en tanto que desde las 
00 horas y hasta las 6 de la mañana 
“se prohíbe totalmente la circulación, 
salvo los servicios esenciales” ratificó 
el Secretario.

Por otro lado, Carol comentó la si-
tuación de Ushuaia y afirmó que “res-
pecto a los controles se realizarán a 
partir de los cierres de los locales gas-
tronómicos los cuales tienen el hora-
rio pautado para las 00 del día”.

El secretario aseguró que los con-
troles “serán muy rigurosos” y que se 
dará intervención a la Justicia en los 
casos de aquellas personas que circu-
len sin justificación.
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LA DPOSS REANUDÓ LA 
OBRA DE REUBICACIÓN DE 
POLVORINES DE LA ARMADA

Tras la reanudación de los traba-
jos luego de la veda invernal, la mi-
nistra de Obras y Servicios Públicos 
de la Provincia, Gabriela Castillo, 
junto al presidente de la Dirección 
Provincial de Obras y Servicios Sa-
nitarios (DPOSS), Cristian Pereyra, 
recorrieron la obra para la construc-
ción de tres polvorines -depósitos de 
explosivos- para la Armada Argenti-
na, en el marco del convenio por el 
cual la Institución nacional cedió el 
predio para la ejecución de la Planta 
Cloacal Bahía Golondrina, ubicada 
camino al aeropuerto de la ciudad 
de Ushuaia. 

Se trata de una inversión que 
originalmente, al momento de la 
adjudicación, fue del orden de los $ 
40 millones y que sobre el final de la 
obra, a valores redeterminados, as-
cenderá a $ 70 millones, aproxima-
damente.

“La obra de hormigonado ya está 
concluida y restan trabajos de ter-
minación, como la pintura exterior, 
recubrir los interiores con un aislan-
te especial y la construcción de los 
pisos con materiales antideslizantes, 
antichispa y antiestática” especificó 
Pereyra. 

De igual modo, señaló que “se 
avanzará con la construcción de la 
red contra incendios que incluye 
una cisterna de 200 metros cúbicos, 
entre otros trabajos” y estimó que “la 
obra podría estar finalizada en mar-
zo del año próximo”.

El funcionario explicó que “las 
especificaciones técnicas de los mis-

TRABAJADORES DE LA 
JUSTICIA PIDEN UN AUMENTO 
SALARIAL

Ushuaia Noticias.- En diálogo con 
FM MASTER´s, el Secretario General 
del gremio, Luis Bechis, dejó de ma-
nifiesto que no era la intensión rea-
lizar un pedido salarial durante año, 
sin embargo la aprobación legislatu-
ra que permite la incorporación de 2 
nuevos jueces al Superior Tribunal de 
Justicia, cambió la ecuación «vimos 
que se avanzaba sobre lo que es la 
ampliación de la corte fueguina, la 
cual trae un aumento muy conside-
rable en el presupuesto. Que la parte 
económica estaba respondiendo a 
algunas cuestiones que no se debía 
responder, entonces solicitamos un 
aumento salarial».

Ante la posibilidad que este pe-
dido impacte negativamente en el 
desarrollo de tareas de la justicia, 
Bechis afirmó que «veremos la ma-
nera de hacer una medida de fuerza 

que tenga que ver con la realidad que 
vivimos, porque no podemos hacer 
una medida que mañana tengamos 
que estar haciéndonos responsables 
de una actitud que no correspondía». 
Una de esas posibilidades sería el de-
jar de trabajar de manera remota, lo 
cual podría generar mayores demo-
ras a las existentes.

Para finalizar también se refirió 
a la repercusión masiva y mediática 
que tuvo la denuncia contra el Juez 
de Instrucción de Río Grande, Raúl 
Sahade «Esperemos que en esto se re-
suelva de la manera más rápida posi-
ble, ya sea de una manera u otra, pero 
dando un fallo que tenga que ver con 
la realidad que se ha denunciado. 
Todo ciudadano es inocente hasta 
tanto se demuestre lo contrario. Por 
lo tanto, esta denuncia se tiene que 
definir y se tiene que resolver».

PLANTA CLOACAL BAHÍA GOLONDRINA

mos fueron elaboradas por el perso-
nal de la Armada, con quien se traba-
ja en conjunto ya que esta Institución 
nacional será el usuario final de la 
obra”.

Los polvorines son construidos 
con hormigón armado, exterior-
mente llevarán aislación hidráulica 
y finalmente estarán recubiertos con 
una capa de tierra, sembrada con cés-
ped adaptado a la zona. En el interior 
tendrán un revestimiento ignífugo y 
los pisos contarán con propiedades 
antichispas, antideslizantes y anties-
táticas.

Como obras exteriores se prevé 
un cerco perimetral, un sistema de 
iluminación exterior, un sistema de 
extinción de incendios con hidran-
tes y aspersores, caminos exteriores, 
alcantarillas para asegurar el escurri-
miento hídrico y un sistema de para-
rrayos.

GREMIALES

Se prevé la finalización de los trabajos para marzo 2021. Los mismos 
surgen de un convenio entre el Ente provincial y la Institución nacional.

Desde la Unión de Empleados de la Justicia de la Nación, reclaman por 
un incremento salarial para el sector «veníamos postergando el pedido, 
visto que teníamos una definición pública y social, en el que todos 
los recursos económicos tenían que ser derivado a lo que es salud y 
seguridad» declaró Bechis.
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UNA ABOGADA OTORGA APOYO PROFESIONAL A 
COLEGAS QUE ESTÉN PADECIENDO COVID-19

Por Silvana Minue-La abogada 
Dra. Marisel Banegas se encuentra 
a disposición de los colegas que se 
encuentren atravesando la enfer-
medad COVID-19 y se encuentren 
solos, o con su grupo familiar tam-
bién enfermo, para dar apoyo logís-
tico en la tarea profesional como 
confeccionar escritos, oficios, cé-
dulas, diligenciamientos, así tam-
bién en cualquier situación cotidia-
na como comprar, farmacias, o que 
necesiten ayuda.

Banegas explicó a TIEMPO FUE-
GUINO que esta iniciativa que tiene 
un marco legal y social se encuentra 
dirigida a aquellos colegas en situa-

Se trata de una iniciativa altruista de la abogada Dra. Marisel Banegas perteneciente al Colegio Público de Abogados de Ushuaia y que busca, 
además que el proceso judicial no se detenga por inactividad legal.
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ción de riesgo de salud ateniendo 
que los plazos procesales siguen su 
curso tras las ferias judiciales, aun-
que “les dio un poco de respiro en 
distintas causas.

La abogada es que inicio esta 
acción tras haber transitado el CO-
VID-19 por lo cual relató que “yo no 
tengo familia en la provincia, y no la 
pase muy bien, aunque, estoy con 
mi pareja, amigos y colegas me ayu-
daron, entonces me imagino esta 
situación como la pase yo, en otras 
personas por lo tanto ya estoy dis-
ponible para analizar escritos, ofi-
cios, cédulas o realizar compras, lo 
que sea necesario”.

El voluntariado ya fue aprobado 
por el Colegio Público de Abogados 
de Ushuaia además “algunos cole-
gas me mandaron mensajes comu-
nicándome su apoyo en las tareas 
que emprendo por si colapso, tam-
bién como trabajo en conjunto con 
la Dra. Rosa me anime a hacerlo”, 
apuntó.

En tiempos de cuarentena” algu-
nos abogados trabajaron de forma 
remota, otros no pueden y por eso 
tomo conciencia y me solidarizo 
porque en el tempo que estuve mal 
no pude hacer nada, ni leer una re-
solución. En catorce días no podes 
prender la computadora o leer un 
libro”. Asimismo, las resoluciones 
continuaron saliendo, algunos juz-
gados con tiempos diferentes, pero 

de trabajar estuvieron trabajando”.
La pandemia no puede parar los 

tiempos procesales sobre todo en 
lo que contiene a lo familiar y civil. 
“Hay plazos que vencen y que hay 
llevar oficios como de retención 
de haberes y si no se presentan a 
tiempo, la cliente no tiene la cuota 
alimentaria que le corresponde por 
sus hijos por ejemplo y ahí viene 
esta preocupación”. 

De cortarse la labor del abogado 
puede afectar a oficios de esa temá-
tica o “si hay que llevar una cedula, 
imprimir la demanda, llevarla en un 
sobre, hacerlo sellar y firmar por el 
Juzgado dejar la allí o en las oficinas 
de notificaciones para que recién lo 
lleven al demandante, entonces ese 
contexto no se maneja más papeles, 
no se reciben papeles, por lo cual en 
las oficinas se dejan solo el sobre, 
todo un trabajo que si no se sale de 
la casa no se puede hacer. Hay noti-
ficaciones de convocatoria de testi-
gos, audiencias, etc y si no se puede 
se atrasan los plazos, y la otra parte 
aduce inactividad y se solicita que le 
resuelva a favor y eso no es justo ahí 
no habría justicia porque el colega 
no trabaja porque está enfermo, en-
tonces a eso apuntamos que se siga 
un proceso y se cumplan las etapas 
como deben ser y no por que el abo-
gado se encuentre inactivo”.

Cabe recordar que la actividad 
judicial se reanudó hace semanas 
en toda la provincia luego de la Fe-
ria Judicial Extraordinaria que rigió 
durante 70 días por la pandemia de 
coronavirus. La reapertura de la ac-
tividad judicial fue posible luego de 
la aprobación del “Protocolo para el 
reinicio programado de las activida-
des en las instalaciones del Poder Ju-
dicial”, elaborado con intervención 
de las diversas áreas técnicas de la 
Justicia lo que hizo también que se 
reanudan los plazos procesales. “A 
nivel país la justicia se encuentra 
prácticamente paralizada, pero en 
Tierra del Fuego se trabajó bastante 
y al no haber feria judicial ordinaria 
en julio se trabajó corrido y eso llevo 
a que la mayoría de los trabajadores 
judiciales se encuentren infectados, 
de todas maneras, no nos paralizó”, 
expresó finalmente.

     

LA PANDEMIA NO PUEDE 
PARAR LOS TIEMPOS 

PROCESALES SOBRE TODO 
EN LO qUE CONTIENE A LO 

FAMILIAR y CIvIL. “hAy PLAzOS 
qUE vENCEN y qUE hAy 

LLEvAR OFICIOS COMO DE 
RETENCIóN DE hABERES y SI 
NO SE PRESENTAN A TIEMPO, 

LA CLIENTE NO TIENE LA 
CUOTA ALIMENTARIA qUE LE 

CORRESPONDE POR SUS hIJOS 
POR EJEMPLO y AhÍ vIENE ESTA 

PREOCUPACIóN”. 
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TIERRA DEL FUEGO REGISTRÓ 155 CASOS POSITIVOS

FACIO: “LOS LLAMADOS AL 107 SE 
HAN INCREMENTADO ENTRE UN 
23% Y UN 25% LUEGO DEL DÍA DE 
LA MADRE”

El secretario de Protección Civil 
del Gobierno de la provincia, Daniel 
Facio, subrayó el porcentaje de in-
cremento de llamadas al 107 luego 
del Día de la Madre.

Al respecto, remarcó la impor-
tancia de que la comunidad man-
tenga las medidas de prevención y 
distanciamiento social, así como 
también el correspondiente aisla-
miento para personas que presen-
ten sintomatología compatible con 
COVID-19 a pesar de no contar aún 
con la confirmación del diagnósti-
co.

“Se han incrementado mucho 
los llamados e incluso hay determi-
nados momentos en que el 107 está 
desbordado por la cantidad de co-
municaciones que entran al mismo 
tiempo”, comentó Facio. 

Asimismo, agregó que “las con-
sultas son extensas, los operadores 
toman contacto, hacen las pregun-
tas de rigor y las derivan al personal 
médico para que determine qué hay 
que hacer después de las respuestas 
obtenidas”.

Además, detalló que “luego del 
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día de la madre los llamados se han 
incrementado entre un 23% y un 
25% de lo que veníamos recibien-
do”.

“La demanda al 107 es muy gran-
de. Luego se hacen las derivaciones 
a los médicos que llaman para hacer 
un seguimiento vía telefónica. Tam-
bién se entregan los turnos para el 
hisopado. Entonces en algunos mo-
mentos hay alguna demora pero lo 
importante es que las personas que 
presentan síntomas se aíslen inme-
diatamente junto a su familia inde-
pendientemente del resultado del 
hisopado”, subrayó.

Finalmente, insistió en que “la 
sintomatología compatible con 
COVID-19 implica el aislamiento, 
tienen que permanecer dentro de 
los domicilios. De esta manera evi-
tamos la proliferación del virus. Más 
allá de que las personas tengan o no 
la confirmación, la medida en cuan-
to al aislamiento no cambia. Si no se 
han comunicado todavía desde Epi-
demiología, lo van a hacer lo antes 
que sea posible”.

22, en Río Grande 38. Total 2304. To-
tal de casos por PCR + nexo clínico 
epidemiológico 10849.

Nuevas altas por laboratorio 
PCR y nexo clínico epidemiológico 
en Ushuaia 77, en Río Grande 132.
Total 8526.

Casos activos por laboratorio 
(PCR) y nexo en  Ushuaia 813, en Río 

Grande 1377, uno en Tolhuin.
En Ushuaia se registran 2235 ca-

sos positivos totales por PCR, 13 pa-
cientes fallecidos. 

En Río Grande se registran 6293 
casos positivos totales por PCR. Se 
registran 119 pacientes fallecidos 
hasta la fecha. Se notificó el falleci-
miento de un hombre de 67 años de 
edad.

En Tolhuin se registran 4 casos 
totales por PCR, tres ya tienen alta 
médico y 1 caso se encuentra activo. 

24 pacientes positivos COVID in-
ternados en sala general en el Hos-
pital Regional Ushuaia, 9 pacientes 
en UTI 8 con ARM

Hay 40 pacientes internados en 
sala general del Hospital Regional 
Río Grande, 18 en UTI (18 con ARM). 

En el CEMEP 17 pacientes en 
UTI (17 con ARM). 

En la Clínica San Jorge 5 paciente 
en Sala General 3 paciente en UTI 3 
con ARM

10 pacientes alojados en el Cen-
tro Municipal de Cuidados para pa-
cientes leves de COVID-19. 

8 pacientes alojados en el Polide-
portivo Cochocho Vargas.

Río Grande hay 626 casos con 
nexo epidemiológico confirmado. 
5667  casos confirmados con trans-
misión comunitaria.

Ushuaia: 207 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado y 2028 
casos con transmisión comunitaria.

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 3 en inves-
tigación

Son los nuevos casos positivos 
totales por PCR. 82 corresponden 
a Río Grande y 73 a Ushuaia. Tota-
lidad de casos confirmados por la-
boratorio (PCR) en Tierra Del Fuego 
a la fecha 8545. Se incluyen 13 casos 
en las Islas Malvinas.

Nuevos casos positivos por nexo 
clínico epidemiológico en Ushuaia 
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EL PADDLE Y EL TENIS SE INCORPORARON A LAS 
ACTIVIDADES DEPORTIVAS HABILITADAS EN LA PROVINCIA

Por Elias García.- Con alta con-
vocatoria de los adeptos, ayer reto-
maron las actividades el tenis y el 
pádel en toda la provincia de Tierra 
del Fuego, por disposición del Co-
mité Operativo de Emergencia del 
gobierno provincial.

Así, después del cierre preven-
tivo por el rebrote de COVID-19 en 
julio, ambas disciplinas fueron au-
torizadas en la modalidad de entre-
namiento en tres complejos depor-
tivos: Arena Sports, el Polideportivo 
Cantera y Segundo Set.

Los turnos empezaron a ocu-
parse desde las 8 de la mañana y 
se extendieron a lo largo de toda la 
jornada. “Estamos contentos por 
esta segunda vuelta así que, como 
se esperaba, los turnos están a full. 
Agregamos una cancha de tenis en 
una de futsal, así que estamos reci-
biendo pedidos de los aficionados. 
Fue una larga espera. Era mucha 
la preocupación económica. Es un 
poco de aire para todos”, señaló Cé-
sar Andrade, responsable de Arena 
Sports.

“Hay muchos gastos. Hay com-
plejos que tienen alquiler, emplea-

Desde las 8 de la mañana hubo turnos ocupados en los complejos deportivos de Río Grande, tras más de tres meses sin actividad. Además se 
autorizaron los entrenamientos grupales hasta diez personas sin contacto.
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dos, la confitería, es una situación 
difícil para todos. Para los que es-
tán todavía inhabilitados o parcial-
mente habilitados. Se usaron he-
rramientas de gobierno, tratamos 
de que todos vayamos en conjunto 
y que las decisiones sean lo mejor 
para todos”, retrató sobre la situa-
ción actual en la provincia.

En relación al protocolo, Andra-
de enumeró las medidas vigentes: 
“Se debe entrar con barbijo a la can-
cha, el turno está reducido 15 minu-
tos para que no se crucen los juga-
dores; no se pueden usar los baños 
ni la confitería y más adelante se va 
a habilitar el delivery de comida o 
bebida para que el jugador pueda 
llevarse su pedido”, comentó.

“Es muy importante el compor-
tamiento del jugador en sí. Los em-
pleados de Arena tienen instruccio-
nes para respetar el protocolo pero 
es responsabilidad de todos que 
esto funcione”, recalcó.

La situación deportiva general
En la totalidad de los deportes 

la pandemia del COVID-19 anuló la 
planificación anual a nivel interna-

cional, nacional, provincial y local. 
Y el panorama marca que los depor-
tes individuales cuentan con una 
leve ventaja a la hora de retomar las 
actividades.

Es el caso, por ejemplo, del ciclis-
mo que, en el transcurso del último 
fin de semana, desarrolló otra prue-
ba denominada Desafío 2.0 Cabo 
Domingo tras el exitoso Desafío Vir-
tual María Behety que dio el punta-
pié inicial para la actividad.

Otro de los primeros deportes 
en habilitarse fue el atletismo de 
calle o running, que si bien cuen-
ta con decenas de adeptos aún no 
logró comulgar entre las diferentes 
partes para concretar un formato 
contrarreloj como el ciclismo. Solo 
el Municipio de Ushuaia organizó 
pruebas de carácter virtual con pre-
sencia de atletas de Río Grande.

En el deporte motor el más avan-
zado es el karting. Desde principio 
de mes se realizan pruebas libres 
en el Parque de la Velocidad, con 
inscripción previa en la Asociación 
Fueguina de Karting, y además se 
puso en funciones la primera es-
cuela de manejo para niños y niñas 
que pretendan desarrollarse en la 
actividad.

El automovilismo, en la moda-
lidad de rally, estuvo cerca de rei-
niciar la competición a través de la 
Asociación de Pilotos de Pista y Ra-
lly de Ushuaia (APPRU), a comien-
zos de septiembre, pero el gobierno 
provincial expresó que no estaba la 
autorización correspondiente, en 
una situación que dejó idas y vuel-
tas entre ambas partes.

El escenario es menos alentador 
para los deportes de conjunto que, 

como objetivo máximo, esperan 
avanzar en las habilitaciones para 
los entrenamientos siempre que 
mejore la situación sanitaria.

Solo el rugby regresó a las 
canchas con entrenamientos in-
dividuales con protocolo en los 
últimos días, mientras el fútbol de-
cidió postergar cualquier posibili-
dad hasta el año que viene.

Los deportes indoor , en tiem-
pos de pandemia, están más com-
plicados. Tanto el fútbol de sa-
lón como el básquet, el vóley y el 
handball, por mencionar algunos, 
podrán, recién ahora, entrenar en 
grupos de diez personas de mane-
ra individual, con distanciamiento 
social.

Escuelas deportivas
En el difícil contexto que atra-

viesa la provincia, la Secretaría de 
Deportes reabrió la actividad en 
el formato de escuelas deportivas 
para el esparcimiento de niños, ni-
ñas y jóvenes. 

Con una variada oferta durante 
este mes comenzaron las inscrip-
ciones para distintos deportes: 
beach vóley, beach fútbol, beach 
handball, beach rugby, kayak (en 
Ushuaia), rollers, atletismo, atle-
tismo adaptado, ciclismo y tenis de 
mesa. En la mayoría de los casos las 
actividades se realizan al aire libre 
y algunas de ellas trabajarán desde 
esta semana puertas adentro.

Entre algunos de los objetivos, 
el área deportiva estatal apunta a la 
conformación de los seleccionados 
fueguinos que, el año que viene, 
tendrían participación en los Jue-
gos de la Araucanía y los EPADE.

MELELLA DESTACÓ 
NUEVAMENTE EL TRABAJO DE 
LA POLICÍA DE LA PROVINCIA 
DURANTE LA PANDEMIA

Fue en una reunión presencial y vía 
remota que el Gobernador mantuvo 
con los Jefes de las diferentes unidades 
de la Policía fueguina.

“Al igual que el personal de Salud, 
los efectivos de nuestra Policía han sido, 
y siguen siendo pilares en el control y 
acompañamiento a los vecinos y veci-

GOBIERNO

nas, brindando incluso la concientiza-
ción necesaria”, destacó Melella.

En este sentido, el Gobernador so-
licitó renovar este compromiso, redo-
blando el esfuerzo, “cuidando a las fa-
milias fueguinas, brindando seguridad, 
y trabajando para mitigar la propaga-
ción del virus”.
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EL MUNICIPIO Y LA 
FUNDACIÓN YPF AVANZAN EN 
UN PLAN ESTRATÉGICO PARA 
EL CENTENARIO

El intendente Martín Perez, junto 
al vicepresidente de la Fundación YPF, 
Matías Ciampini, el gerente de Asuntos 
Institucionales y Públicos, Santiago Ca-
rreras, y la directora Ejecutiva de la Fun-
dación, Ofelia Cédola, firmó un conve-
nio de cooperación para comenzar a 
diseñar un nuevo plan estratégico de 
desarrollo sostenible para Río Grande. 

El objetivo de la firma de este conve-
nio es construir un plan urbano integral 
y de desarrollo sostenible para los próxi-
mos 15 años.

Cabe destacar que, en la implemen-
tación del mencionado plan, la comu-
nidad y el sector productivo tendrán 
un rol fundamental en la priorización 
de los problemas. A través de distintos 
espacios, se diagramarán y analizarán 
todas las ideas y proyectos para brindar 
soluciones urbanas, sociales, ambien-
tales y de desarrollo fiscal y económico, 
entre otras.

Al respecto, el intendente Martín Pe-
rez expresó que “YPF es la empresa más 
importante de la Argentina y que, ade-
más, forma parte de nuestra identidad 
como riograndenses que somos. Esta 
firma nos va a permitir proyectar el fu-
turo de una manera mejor organizada y 
más planificada”.

En este sentido, señaló que “YPF 
brindará y aportará, a quienes compo-
nemos esta gestión municipal, conoci-
miento muy importante para pensar en 
el futuro de Río Grande. Esperamos que 
podamos tener un buen producto des-
de el punto de vista del desarrollo y de 
la planificación, que nos permita seguir 
trabajando en conjunto por muchos 
años más”.

Por otra parte, Martín Perez agrade-
ció a YPF “por la inversión en el arreglo 
de la monoboya en un momento tan 
especial del país y que, si no se hubiese 
hecho, nos hubiera dejado en una si-
tuación delicada. Es algo para destacar 
porque nos permite poder volver a rei-

MUNICIPALES-RIO GRANDE

vindicar una política de Estado presente.”
Por su parte, la directora Ejecutiva de 

la Fundación YPF, Ofelia Cédola, señaló 
que “el crecimiento implica nuevos de-
safíos para las ciudades, por eso nuestro 
compromiso es colaborar para que la 
transformación de Río Grande se lleve 
adelante de un modo inclusivo, respetuo-
so del medio ambiente, con perspectiva 
de género, y con real mejora de la calidad 
de vida de la gente. Para lograrlo, creemos 
que es fundamental un trabajo articulado 
entre todos los actores involucrados”.

Además, mencionó que “este año lo-
gramos afianzar nuestra alianza con el 
Municipio de Río Grande, lo que nos per-
mitió además de comenzar con nuevos 
proyectos continuar con los programas 
educativos que brindamos a nivel local, 
adaptándolos al nuevo contexto de aisla-
miento obligatorio”.

La firma de este convenio radica en 
un trabajo que ya se viene realizando con 
los equipos de las Secretarías de Planifi-
cación, Inversión y Servicios Públicos, de 
Gestión Ciudadana, de Desarrollo Econó-
mico y Ambiente y de la Fundación YPF. 
El trabajo consiste en realizar un diag-
nóstico de la ciudad para poder pensarla 
a futuro, no solo en el centenario que se 
cumple el año próximo, sino también en 
contar con las directrices fundamentales 
para empezar a construir una Río Grande 
para toda la vida.

YPF es parte identitaria de nuestra 
ciudad y lo va a seguir siendo porque los 
desarrollos potenciales que tiene la región 
norte de nuestra provincia, y en particu-
lar Río Grande, son muchísimos, no so-
lamente por la exploración y explotación 
del petróleo, sino también por las ener-
gías renovables.

Por el Ejecutivo Municipal participa-
ron la secretaria de Planificación, Inver-
sión y Servicios Públicos, Silvina Mónaco, 
y el subsecretario de Planificación y Coo-
peración, Juan Pablo Deluca.

EL TURISMO NACIONAL 
VUELVE AL RUEDO EN
LA PLATA

Por Esteban Parovel.- Con el pro-
pósito de reanudar lo más rápido 
posible la competencia oficial, en 
días atípicos para una competencia 
automovilística, el Turismo Nacional 
desplegará entre hoy y mañana su 
tercera y cuarta fecha del calendario 
anual, respectivamente. El escena-
rio escogido para la vuelta a los gi-
ros competitivos será el autódromo 
Roberto Mouras, de la ciudad de La 
Plata.

La Clase 2 tendrá en la nómina al 
Lucas Yerobi a bordo del Renault Clío 
con el número 84 en sus laterales. 
Justamente, la clase menor disputa-
rá su final desde las 16:15, a 12 vuel-
tas, en el circuito de 4230 metros de 
extensión; mientras que la siguiente 
divisional empezará una hora más 
tarde, con una definición a 14 giros. 
Ambas categorías serán televisadas 
en vivo por la señal DeporTV, y a tra-
vés de sus redes sociales. 

Claro está, la actualidad del fue-
guino en pista podrá ser apreciada 
en ambas jornadas, ya que la cuarta 
fecha del programa anual se llevará 
a cabo este miércoles, con idénticos 
horarios, en el mismo escenario de-
portivo.

El TN reanuda sus carreras lue-
go del extenso parate a causa de la 
pandemia de coronavirus. Hasta el 
momento, el campeonato tuvo solo 
dos carreras, que fueron celebradas 

entre febrero y marzo pasado, antes 
del aislamiento social preventivo y 
obligatorio; y el dato curioso a tener 
en cuenta es que se registraron gana-
dores distintos en ambas divisiones.

La primera fecha se celebró en 
Bahía Blanca, Gastón Iansa (Fiesta) 
se impuso en la clase 2, mientras el 
mendocino Julián Santero (Toyota 
Corolla) festejó en la 3. En tanto, la se-
gunda competencia se realizó en Villa 
Mercedes, provincia de San Luis; y re-
sultó ganador  el bonaerense Nicolás 
Posco (Fiesta) en la clase menor; a la 
vez que el rionegrino José María Ur-
cera (Honda Civic) triunfó en la Clase 
3.

La clasificación de la clase 2 se 
llevará a cabo entre 10:15 y 10:42, 
mientras que la de la división 3 se de-
sarrollará entre las 11:00 y 11:27. Tras 
las clasifica se darán las series a partir 
del mediodía, que se desarrollarán a 
cuatro vueltas. Posteriormente, por 
la tarde, se disputarán las finales de 
cada segmento.

Las posiciones
Clase 2: Posco 61 puntos; Agustín 

Herrera (Etios) 60; Emanuel Abdala 
(Etios) 56; Gerónimo Núñez (Etios) 
49.

Clase 3: Urcera 73 puntos; Leonel 
Pernía (Vento) 58; Santero 57; Carlos 
Okulovich (Honda Civic) y Joel Gass-
mann (Chevrolet Cruze) 48.

DEPORTES

La competencia oficial del Turismo Nacional de automovilismo vuelve 
hoy a las pistas, en el autódromo Roberto Mouras, de la ciudad de La 
Plata. Presente estará el fueguino Lucas Yerobi; y las acciones podrán 
seguirse en la pantalla de DeporTV.
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Encontrarás la manera de ser útil a 
quienes te rodean. Tendrás buenas 
ideas que implementarás en tu 
trabajo, sea ahora o más adelante. 
Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 
un soplo de aire fresco. Te gustará 
compartir tus sentimientos y no te 
callarás lo que piensas, al contrario, lo 
expresarás con total claridad. 

Vas a tener más confianza y seguridad 
en ti mismo, y sentirás que podrás 
superar lo que ahora tanto te 
preocupa, Géminis. Se te da bien 
escribir, ¿Por qué no empezar ahora?

Si tienes amistades en el extranjero, 
será el momento de ponerse en 
contacto con ellas. También, si 
hay un proyecto laboral presente o 
futuro del que hablar, hazlo hoy. 

Impulsarás cambios que podrían 
desarrollarse tanto en tu trabajo 
como en tu vida personal. Serás un 
buen comunicador, Leo, tendrás 
elocuencia y convencerás sin 
dificultad. 

Te comprometerás con otras personas 
y verán que pueden contar contigo. 
Buen momento para estudiar, tal vez, 
un idioma. Seguro que encuentras 
gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 
pequeños cambios favorables que 
harán que todo sea algo más fácil. En 
tus relaciones personales, lo que no 
funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 
conversaciones animadas e 
interesantes. Estarás ocurrente 
y divertido, y verás todo desde 
una perspectiva más positiva y 
constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy 
se mostrará en todo su esplendor, 
Sagitario. En lo que ahora realices, 
pondrás mucho cuidado, creatividad, 
coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán 
altas, así como tu capacidad de 
análisis y deductiva. Encontrarás 
soluciones creativas a los problemas, 
y se te dará muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 
tu tiempo, y sacarás mucho provecho 
de él. Te animarás a ordenar tu casa 
y hacer pequeños arreglos que están 
esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 
y será un buen día para anotar las ideas 
que lleguen a tu mente, así como para 
hablar sobre algunos asuntos que has 
ido callando.

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

HOROSCOPO

DEPORTES

EL TIRO FEDERAL CELEBRÓ LA REANUDACIÓN DE LOS SOCIALES

Por Esteban Parovel.- Casi una 
veintena de tiradores reabrieron las 
puertas competitivas del Tiro Fe-
deral 2 de Abril Ushuaia. Fue este 
domingo, bajo una jornada soleada 
con condiciones espléndidas para la 
práctica deportiva al aire libre en la 
capital provincial. 

Luego de la prolongada inacti-
vidad, la institución deportiva que 
promueve el tiro en Ushuaia volvió 
a los torneos sociales con la primera 
competencia de Tiro Práctico, disci-
plina que conjuga desplazamientos 
para ir ubicando los blancos, veloci-
dad para realizar la tirada en el me-
nor tiempo posible y, desde luego, 
la precisión en la ejecución de los 
disparos.

Los participantes, que fueron 
segmentados para respetar el dis-
tanciamiento en las pasadas, tu-
vieron que amoldarse al diagrama 
de la cita deportiva dominguera, 
que constó de un campo de acción 
fraccionado en seis etapas, que de-
rivaron en un total de 110 descargas 
mínimas. 

Como es habitual en los certá-
menes de este estilo, primó la ca-
maradería y el reencuentro en las 
instalaciones de los frecuentes ani-
madores deportivos; que ya habían 
retornado a la actividad bajo la mo-
dalidad de turnos de entrenamien-
tos pero, sin dudas, fue una jornada 
de tiro diferente porque lo hicieron 
por medio de una competencia. 

El Tiro Federal 2 de Abril Ushuaia volvió a las acciones deportivas en el polígono de la capital provincial. Se realizó un torneo social de la especialidad 
de tiro práctico, y significó la apertura de la temporada competitiva del presente año.

Edgardo Avinceta junto a Gusta-
vo Oliva Gerli fueron los destacados 
de la tirada social de apertura de la 
temporada 2020; al igual que Alber-
to Miño y Nicolás Monzón, quienes 
se ubicaron en las principales posi-
ciones de la jornada deportiva.

“Estamos muy contentos por la 
aceptación y concurrencia de los ti-
radores; que esta vez se sumaron al 
social de tiro práctico. Ahora ya es-
tamos planeando juntarnos a com-

petir, siempre con el protocolo de 
seguridad sanitaria de por medio, 
en las demás disciplinas”, expresó 
Gustavo Oliva Gerli, referente e in-
tegrante de la dirigencia del Tiro Fe-
deral 2 de Abril.

“El entrenamiento y uso del po-
lígono bajo horarios, continúa para 
el desarrollo de los tiradores pero 
nos estaba faltando la competencia, 
que se logró con el protocolo que se 
armó y fue aprobado”, amplió el ti-

rador.
Acerca de la puesta en escena 

deportiva, los tiradores fueron divi-
didos en tres grupos en campos por 
medio cada etapa para marcar con 
precisión el distanciamiento. “Nos 
regimos con el protocolo que se 
utiliza a nivel internacional que fue 
armado por la IPSC, que es la aso-
ciación de tiro práctico a nivel mun-
dial, que posee su representación, 
lógicamente, en Argentina”.
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

TOLHUIN
TEL: (02901) 492036
LUCAS BRIDGE 245

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALvINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$77,43

Venta
$83,10

Venta

Clima

DEL SUR
Tel: 432480
20 de junio 793

AUTOFARMA
Tel: 433808
San Martín 1336

Compra
$0,098 $0,099
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